

PRECIOS DE SUSCRICION.

Grona un mes, 6 rs. 3 meses... 15
 Resto de España y Portugal, 3 meses... 16
 Cuba y Puerto-Rico, semestre, 5 pesos.
 en oro, un año, 8 id.
 Francia, trimestre, 20 rs. semestre... 55
 No se servirá ninguna suscripcion, sin
 previo pago adelantado. La corresponden-
 cial Administrador de este periódico.

LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, por años, á medio rea-
 línea en la cuarta plana y á real los no
 suscritores. Por meses, precios conven-
 cionales. Anuncios mortuorios en la cuar-
 ta plana, desde 40 rs. en adelante. Comu-
 nicados y remitidos, de 1'50 á 20 rs. línea
 á juicio de esta Administracion. Todo que
 go se entiende por adelantado. Insértese
 ó no, no se devuelve ningún original.

REDACCION Y ADMINISTRACION
 En la Imprenta de este periódico.

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

Día 18 Agosto.—Tiempo medio á mediodía verdadero 11 hs. 55 ms. 56

TERMOMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
20	34	27	758	84	Cubierto	O.	Brisa	4

Por mal camino.

Un periódico ó cosa parecida que, según reza su cabecera, lleva ya 8 años de existencia, en su seccion de *Cronica general* del domingo, nos regala las siguientes caricias:

«La Nueva Lucha en su número de anteayer, dice que ampliando lo que dijo el día antes—que como no apareció por nuestra redaccion ella sabrá lo que decía—nos hace saber que el Sr. Roca, Secretario de la Diputacion fué á Calella de San Sebastian *clo y exclusivamente* á una gira campestre á la que invitó á los empleados á sus órdenes.

Como no hemos negado que el señor Roca haya ido á Calella, no sabemos á que viene que *La Nueva Lucha*—á quien nadie le ha dado vela en este entierro—nos lo haga saber; si lo ha hecho para participarnos que al señor Roca le ha probado bien el viage, que se ha divertido mucho y que ha vuelto bueno y sano, nos alegramos, pues no le deseamos al señor Roca el menor contratiempo en sus expediciones.

Por lo demás, si EL CONSTITUCIONAL está bien ó mal informado de lo que dijo que hizo el señor Roca durante las pasadas elecciones, como no tenemos necesidad de darle explicaciones á *La Nueva Lucha* de nuestros informes, nos tiene sin cuidado que le parezcan éstos buenos ó malos; quédense ella con sus creencias y con su *justicia*, que nosotros nos quedamos con las nuestras, y por lo tanto, seguimos creyendo que el señor Roca durante las pasadas elecciones fué donde tuvo por conveniente ir para trabajar contra las candidaturas ministeriales.

Si no le gusta á «La Nueva Lucha» que nosotros tengamos esas creencias, y por eso tiene esa picazon, rásquese donde le pique, que es el mejor remedio para salirse en donde se ha metido sin que le llamara nadie.

Las descorteses y atrevidas anteriores líneas están publicadas en un periódico ó lo que sea que lleva con signado haber un director y llamarse don Gaudencio Masó y Espejo, y como no podemos creer que la direccion de un periódico esté en poder de quien desconozca los mas insignificantes deberes impuestos por la delicada mision que tiene confiada; cuando no otra, hemos de suponer y hacer constar, como lo hicimos ya en otra ocasion, que la Direccion habrá sido sorprendida y, al efecto reproducimos el suelto, como único premio á que

puede haberse hecho acreedor, á fin de que el público juzgue el culto lenguaje que en dicho periódico campea.

Por lo demás, como los insultos no son razones y á ellas debiera atenderse, vamos á reproducir las primeras líneas que publicó el colega referentes al asunto.

Decía: «En el tren de la tarde de anteayer vimos llegar á los diputados provinciales señores Puig y Albert y al secretario de la Diputacion señor Roca, quien segun se nos ha dicho, ha sido uno de los agentes electorales que mas ha trabajado donde ha podido contra las candidaturas ministeriales; tambien vimos que acompañaban al señor Roca algun empleado de la Diputacion, que nos abstenernos hoy de nombrar porque nos reservamos hacerlo otro día cuando demos á conocer al público la historia de las pasadas elecciones, que no dudamos dará mucho juego, por los tipos que en ella figuran en primer término.»

La forma y fondo de las anteriores líneas no hay necesidad de comentarlos; segun nuestro parecer se ataca sin pruebas y se prepara la opinion contra dignos funcionarios.

Asi pues, nosotros dijimos sencillamente:

—Acompañado de algunos empleados de su dependencia, en los días 8 y 9 del actual estuvo en S. Sebastián de Palafrugell el dignísimo secretario de la Diputacion señor Roca, en cuyo punto tenían dispuesto celebrar un suculento arroz desde mucho tiempo.

Y al siguiente día:

—Ampliando lo que ayer dijimos referente á la invitacion del señor Roca á los empleados á sus órdenes para ir á Calella de S. Sebastián, hoy hemos de añadir que su salida obedeció solo y exclusivamente á lo indicado y no como ha significado *El Constitucional*, mal informado, que la salida de dicho funcionario habia obedecido á manejos electorales. Constele así á dicho periódico, pues bien sabe que por nuestra parte existe el deseo de justicia.

Nada mas hemos dicho; y por ese, al parecer pecado, nos vemos obligados á sufrir la penitencia de preguntar á *El Constitucional*: ¿De qué le vienen sirviendo los ocho años de existencia si por lo visto no sabe discutir, pues no recordamos ocasion en su larga experiencia en que nos lo haya probado? ¿Cuándo veremos al colega,

como dijimos ya en otra ocasion, á la altura que le deseamos?

Despues de los insultos á nosotros dirigidos, leemos con pesar otra leccion. Se la da *La Concentracion* de Figueras al consignar que *El Constitucional* na apellidado á lo: conservadores de aquella ciudad *espíritus maléficos y traidores*: les llama *personalidades asquerosas y repugnantes, demagogos de levita y guante blanco*. No somos nosotros, añade el colega figuerense, quienes debamos enseñar á *El Constitucional* ó al autor de la correspondencia, que fechada en esta ciudad, inserta en el número correspondiente al 14 del corriente mes, que tales palabrotas son impropias de gente de *orden*.

Tenemos pues otra falta que, si es del corresponsal, debia la Direccion no haber tolerado, y si no lo es, la, tal Direccion ignora lo primero que debiera saber, ello es, el respeto que se debe á los demás ya que no al que se debe así mismo.

De sus intemperancias resulta tambien el que veamos con disgusto como al parecer se le dirijen sueltos en que se ha aconsejado á un periódico á que se le ponga á distancia y no le busque discusion, porque eso seria desconocerle pues que el discutir no está en sus usos y costumbres.

Convénzanse pues los inspiradores de *El Constitucional*; si quieren continuar deben dedicarse algo mas al estudio, no de las letras que estas precisamente les sobran, sino á la parte de derechos y deberes que toda la demás prensa por lo visto conoce mejor que el colega.

Continuar como hasta aqui, es andar por mal camino.

ECOS DE BARCELONA.

Día de tragin y de mucho trabajo para los periodistas fué el de ayer.

Meeting libre pensador en el Circo Ecuestre, sesion necrológica para honrar la memoria de Rafael Calvo, expedicion á Valldrera en obsequio del Sr. Pi y Margall; inauguracion de un dispensativo médico para las enfermedades sifilíticas de las mujeres; sesion inaugural de Congreso de arquitectos, y recepcion en las Casas Consistoriales en obsequio de los miembros del Congreso médico-farmacéutico.

De todo ello daremos sucinta relacion á nuestros lectores puesto que asistimos á varios de dichos actos haciéndolo por referencia de los demás.

Todo espectáculo, funcion ó lo que sea que no cueste dinero, atrae siempre mucha concurrencia, máxime si que ellos se verifican en dia festivo,

en que los desocupados son muchos. Nada tiene pues de extraño que el Circo Ecuestre se llenase ayer por la mañana de gente, atraida por el anuncio de *meeting* de los libre-pensadores, organizado en honor del escritor madrileño, D. Ramón Cries, ardiente sostenedor de aquellas ideas. No asistimos á la sesion, en la que hablaron varios oradores; pero suponemos que se despacharian á su gusto contra los partidarios de las regiones positivas.

Siempre que oimos hablar de libre-pensadores nos viene á las mientes aquella copla de una céebre zarzuela:

«El libre pensamiento
 proclama en alta voz,
 y palo al que no piense
 igual que pienso yo...»

Dejémosles con sus ideas y vamos á ocuparnos de otra sesion mas de nuestro gusto, aun que lamentando el suceso que la motivaba. Nos referimos á la que se celebró ayer mañana en el *Teatro Calvo Vico* para honrar la memoria del inolvidable actor Rafael Calvo.

La platea estaba sencillamente adornada con medallones; rodeados de coronas de laureles en las que se leían los titulos de las producciones en que mas se distinguia aquel actor.

En el escenario aparecia, bajo lujoso dozel, un busto de Calvo, y al pié del pedestal que lo sostenia se veian varias lujosas coronas, con sendas dedicatorias en las negras cintas que de ellas pendian.

Despues de ejecutar la banda municipal una pieza adecuada al acto, aparecieron en el palco escénico una actriz, varios actores de diversos teatros y algunos distinguidos poetas, leyendo unos y otros sentidas poesias propias las de los últimos y ajenas las de los primeros, siendo todas escuchadas con religioso silencio y aplaudidas luego con calor por la distinguida concurrencia que llenaba el local.

Algunos de los actores que estaban á la sazón en el escenario, especialmente aquellos que son ya de edad madura y conocieron de niño á Rafael, estaban emocionados y mas de una vez no les fué dable contener las lágrimas que les saltaban al rostro.

Finalizó aquel conmovedor acto con las breves frases con que en nombre de la familia Calvo dió gracias á todos los que tomaron parte en él y á los que asistieron al teatro, el conocido actor D. Rafael Guerra, primo del difunto.

De la excursion á Valldrera que en obsequio de su jefe D. Francisco Pi y Margall organizaron los federales, hemos de hablar solo de oídas, pues como no poseemos el bien de la obicuidad, si nuestros deberes nos retienen en Barcelona, no podemos estar al mismo tiempo en aquel pintoresco pueblo.

Sabemos que asistieron, á la par

que inmenso número de curiosos, representaciones, mas ó menos numerosas, de los comités federalistas de diversos pueblos de las cuatro provincias catalanas, llevando cada individuo el correspondiente distintivo y cada grupo una bandera.

El Sr. Pi y Margall, con su plana mayor (asi lo dice un periódico muy afín á las ideas del Sr. Pi) revistó aquellas fuerzas; despues hubo banquete oficial, en tanto que el resto de los manifestantes y los curiosos se las arreglaba como podian, ya en las fondas ó en los figones improvisados, ya consumiendo las provisiones de boca que á prevención llevaran. Luego el Sr. Pi pronunció un corto discurso y presencié el desfile de las fuerzas federales, cuyas músicas tocaban el himno francés *La Marsellesa*.

A pesar del inmenso gentío que alli se reunió, el orden se mantuvo siempre inalterable, y los agentes de la autoridad no cohibieron ninguna de las manifestaciones y vítores de los que comulgan en las ideas del señor Pi.

Y en este acto se dió á conocer que nos rige un gobierno verdaderamente liberal.

A bien seguro que si se hubiese intentado una manifestacion por el estilo mandando los conservadores, hubiera habido carreras y desórdenes y quizás se derramara sangre aumentando de este modo el odio entre los partidos.

Otro acto de diversa índole tuvo efecto ayer por la tarde. Hace tiempo que el digno gobernador de la provincia Sr. Antúnez, se ocupaba en reformar el ramo llamado de higiene, ó sea el que cuida de la reglamentacion de las infelices mugeres que se arrastran en el fango del vicio, y á la iniciativa de dicha autoridad, secundada por el director del cuerpo médico higienista, D. Carlos Ronquillo, y los facultativos que lo componen, se debe la fundacion de una enfermería, que ayer se inauguró, en la cual serán acogidas, cuidadas y curadas, las mugeres que adquieran ciertas repugnantes enfermedades que emponzoñan la sangre del que las sufre.

El acto inaugural, presidido por el Sr. Antúnez, fué revestido de la debida solemnidad.

La sesion primera que celebró ayer el Congreso de arquitectos, estuvo muy concurrida, asistiendo las autoridades y gran número de arquitectos de ésta y de otras provincias.

La corporacion municipal recibió anoche en las Casas Consistoriales, cuyos solones estaban alfombrados y alumbrados con esplendidéz, á los miembros del Congreso médico farmacéutico, cuyas sesiones terminaron el dia anterior.

A las once de la noche el Sr. Alcalde obsequió á los invitados con un delicado *lunch* servido por el *Restaurant Martin* en el salon del Nuevo Consistorio. Tan agradable fiesta finalizó cerca de media noche.

17 Setiembre. LINO.

¡Ya es duquesa de Aosta!

¿Quién podría pin'ar con todo su deslumbrador colorido el aspecto de Turin en dia de tan unánime regocijo?

Por nuestra parte renunciamos á ello para fijar toda nuestra atencion en el golpe de vista mas que magnífico del cortejo de la augusta y bellísima desposada.

Las ceremonias civil y religiosa empezaron á las diez de la mañana.

La primera tuvo lugar en la gran sala de baile del palacio real.

El Sr. Crispi llenó las funciones de notario y el Sr. Farini, las de oficial del estado civil.

Durante la ceremonia civil, los dos esposos y los principes tomaron asiento en 18 sillones dorados.

Los señores Della Rocca y Menabrea, han sido los testigos del Príncipe Amadeo, y de la Princesa Letitia, los Príncipes Luis y Carlos Bonaparte.

La ceremonia religiosa ha sido celebrada por el cardenal arzobispo de Turin y los obispos de Aosta y Maddoni.

Esta última ceremonia emocionó profundamente á la angélica desposada.

Durante la misa, sus hermosos ojos recorrieron con mucha devocion las bellas páginas de un precioso devocionario regalo del señor Torinesi. Terminados los divinos oficios, el cardenal, Piviali Banco, bendijo á los esposos y pronunció una conmovedora alocucion en la cual hizo resaltar la alegría de la Corte y el regocijo del pueblo, haciendo alusion á las promesas que contienen los nombres de Amadeo y Letitia, símbolos del amor, de la religion y del heroismo.

La duquesa de Aosta estaba idealmente hermosa: llevaba un magnífico vestido de moaré blanco salpicado de mariposas bordadas en oro, su tersa frente ceñía una valiosa diadema de diamantes, regalo del Príncipe Amadeo y la cual sujetaba el velo nupcial.

Un rico manto de terciopelo azul sembrado de estrellas de plata, completaba su régio tocado.

La Princesa Clotilde, madre de la joven duquesa, llevaba un delicioso vestido de seda azul guarnecido de encajes blancos y una corona de diamantes.

La Reina Margarita tan magestuosa como siempre, estaba deslumbradora con un traje de seda azul ricamente bordado de oro, el manto y la corona real.

La soberana de Portugal lucía un elegante y precioso vestido de seda gris con flores de plata.

Las demas princesas de blanco, azul, perla y rosa.

Al salir de la capilla real, los augustos esposos fueron vitoreados de un modo delirante por el inmenso gentío que se asociaba á la alegría de la corte.

A las cuatro de la tarde tuvo lugar cortejo nupcial histórico de la fiesta de Flores, compuesta de 600 personajes en trajes de la época de Victor Amadeo II.

Lujo, magnificencia, entusiasmo, nada ha faltado á la boda del príncipe Amadeo y de la princesa Letitia.

Que el recuerdo del dia mas solemne de su vida, sea el talisman que mantenga diáfano el nuevo horizonte de la encantadora duquesa de Aosta.

GACETILLA GENERAL

Anteayer por la noche, bajo la presidencia del señor Alcalde, se reunió la Comision Central del Ayuntamiento para tratar de los festejos que deberán tener lugar durante las próximas ferias. Concurrieron á la reunion los directores y representantes de las sociedades corales «El Orfeon Gerundense», «La Joven Gerona», «Centre Federal» y «La Regional», habiéndose manifestado conformes en la conveniencia de celebrar festivales como el año pasado.

—*El Constitucional*, ejerciendo de clown, haciendo piruetas y buscando popularidad, ha dicho que nosotros embestimos los árboles de la carre-

tera de Santa Eugenia y que pedimos que sean cortados.

Pues si señor, lo hemos pedido como lo pedirá seguramente el colega, si no quiere hacer oposicion por sistema, pues apesar de que dichos árboles embellecen la carretera y purifican en parte la atmósfera, como no debe ignorar el colega pues en esa funcion absorben el ácido carbónico y otros gases perjudiciales á la salud de los habitantes, apesar pues de tantas ventajas, tienen el inconveniente de absorver tambien la luz de aquellas habitaciones y tener otros defectos que no se le ocultarán al colega si se pasa por alli.

Con que, si algo sabe discutir el colega, ahora se le presenta ocasion; advirtiéndole que eso no será meterse donde no le llamen, porque precisamente esperamos que este asunto, la salida del señor Roca á Calella y los trabajos contra las elecciones oficiales sabrá probarlos el colega.

—*Estadística curiosa*.—Un periódico alemán publica una interesante estadística, á propósito de Saxkespeare. En el espacio de siete años desde 1881 al 87, treinta y una de sus obras han dado en Alemania un total de 5,082 representaciones ó sean 726 por año.

Se han representado; 646 veces Hamlet, 617 Otelio, 511 La Fiera domada, 507 El Mercader de Venecia, 401 Romeo y Julieta, 342 El Cuento de invierno, 330 El Sueño de una noche de estío, 256 Mucho ruido para nada, 253 Julio Cesar, 254 Como él quiera, 226 Ricardo III y 119 El rey de Lear.

—Leon XIII envia este año la Rosa de Oro á la princesa-regente del Brasil, en recompensa de haber aquélla decretado la abolicion de la esclavitud durante la ausencia del emperador.

—La corona con que ha ceñido sus sienes la princesa Leticia Bonaparte al entregar su mano de esposa al duque de Aosta, es una joya de gran valor. Está formada de 1.500 brillantes: de ellos 104 en la base de 12 milímetros de diámetro. La montura exterior es de plata; la interior de oro. Las piezas de que la corona está formada son movibles y pueden convertirse con solo desmontarlas en un collar, dos pulseras y una diadema. La corona solo tiene 12 centímetros de diámetro y no pesa sino 370 gramos.

—Segun noticias el número aproximado de expositores que han tomado parte en el Certámen Internacional de Barcelona, es el siguiente: De Alemania, 242; Austria, 252; Bélgica, 342; Bolivia, 2; Buenos Aires, 5; Colombia, 1; La Colonia Holandesa de Curacao, 30; Las Colonias Americanas del Norte, 2; Chile, 8; China, 17; Dinamarca, 6; Ecuador, 31; Estados Unidos, 89; Francia, 111; Hungría, 56; Holanda, 11; Honduras, 1; Italia, 148; Inglaterra, 148; Jamaica, 1; Japon, 160; Méjico, 1; Noruega, 32; Paraguay, 35; Portugal, 18; Rusia, 65; Suecia, 32; Suiza, 32. Turquía, 65; Uruguay, 229; España, 1.558; del Gobierno español, 1.146; total, 10.478 expositores.

—Se designa para gobernador de Zaragoza al ex-redactor del *Resumen* señor Valderrama.

He ahí pues un apreciable escritor ex-reformista que se viene á nuestro campo y con justicia verá premiado su valer.

Poco á poco todos irán viniendo, mientras valgan algo.

Respecto á los que nada valen, sigamos haciendo votos á Santa Brígida para que persistan en la oposicion de que es modelo el órgano de Móstoles que tienen por aquí.

—En *El Correo* de Madrid de ayer leemos que han conferenciado los señores ministro de la Gobernacion y go-

bernador de aquella provincia acerca de la Real orden que previene que los teatros se alumbren por medio de la luz eléctrica, quedando acordado definitivamente que en la noche del dia 30 del actual queden prohibidas las representaciones en todos los teatros de la corte que no tuviesen instalado el alumbrado eléctrico, conforme se dispone en la citada real orden.

—La lectura del cuadro que ha publicado *La Concentracion* de Figueras del dia 13 respecto al resultado general de las elecciones particularizando pueblo por pueblo y candidato por candidato el número de sufragios emitidos en las últimas de Diputados provinciales, es elocuente y confirma, con números las apreciaciones de nuestro corresponsal de La Junquera y las noticias que recibimos por varios conductos, obligando á exclamar á nuestro partido respecto de algunos que se titulan amigos:

¿Quosque tandem abutere patientia mea?

—Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre los trabajos literarios que de los Maestros públicos de esta capital, referente al solemne acto de la distribucion de premios á los alumnos de sus respectivas escuelas, publicaremos en la Seccion de Instruccion pública, cuya tarea empezaremos en el presente número.

—Segun datos oficiales, la produccion total anual de vinos en España pasá de 23 millones de hectólitos. Las provincias que mas producen son Barcelona (2.300.000, Valencia, Lérida, Tarragona, Zaragoza y Cuenca; las que menos, Canarias, Oviedo y Coruña, (1.953.) Por regiones, las mas productoras son: Cataluña (mas de seis millones de hectólitos), Castilla la Nueva (mas de tres millones), Valencia (tres millones), Aragon (mas de dos millones), Andalucía (cerca de dos millones y Castilla la Vieja, comprendiendo las provincias de Valladolid y Palencia (mas de millon y medio.)

En aceites figuran á la cabeza las provincias de Córdoba (600.000 hectólitos) y Sevilla. Las regiones de mayor produccion son Andalucía (1.800 hectólitos), Cataluña (350.000) Castilla la Nueva (320.000), Extremadura (270.000), Valencia (204.000), Aragon (195.000) y Murcia, (130.000.) El total de hectólitos es de 3.357.000.

—Nuestro colega *La Concentracion* de Figueras se siente molesto por que no cantamos el *de profundis* en vista del resultado de las últimas elecciones para Diputados provinciales. Sepa el colega que si han salido seis republicanos es debido á la amplia libertad de sufragio que por parte del gobierno ha reinado, porque si esta vez han mediado abusos, coaliciones ú otros recursos análogos y aun algunos de mas feo aspecto, son las oposiciones quienes los han esgrimido y no nosotros que apesar de luchar contra todos los partidos de oposicion hemos ganado dos puestos mas en la Diputacion por la razon bien sencilla de que en los tres partidos judiciales donde se han celebrado elecciones, solo teniamos dos diputados amigos mientras que ahora tenemos cuatro. Además, las últimas elecciones nos han causado otra satisfaccion mayor de la cual debiera participar el colega figuerense, y es la de haber dado al traste con el caciquismo que se estaba enseñoreando de la Diputacion.

La Concentracion que conoce bien á los diputados provinciales por Figueras que han de cesar en sus cargos, no creemos pretenda bautizar con el dictado de amigos políticos nuestros á mas de uno de ellos.

—Telegrafian á *El Globo* desde Paris que la hija de don Luis Rute y de la ex-princesa Ratazzi, que tenía

tres años de edad, ha sido atropellada por un carruaje que le causó la muerte en una de las calles de aquella capital.

El abajo firmado, Médico primero de la Beneficencia provincial y Decano de la Facultad de Medicina, certifica: Que ha usado desde algun tiempo la «Emulsion Scott», en las casas Hospicio y Dementes así como en práctica particular, habiendo observado con frecuencia sus excelentes efectos.

Dr. Pedro Sanchez Llover.

INSTRUCCION PÚBLICA.

Discurso leído en el acto de la distribución de premios á los alumnos de las escuelas municipales, por Doña Maria Esteve, profesora de la escuela elemental de niñas del barrio tercero de esta ciudad.

Excmo. Sr.: Embargado mi ánimo por la emoción de un acto que impone por su misma sencillez y ternura, no puedo apenas dirigiros mi débil voz; contando no obstante con vuestra indulgencia y con la del público siempre benévolo, pasaré hacer una rápida reseña del estado actual de la escuela pública de niñas del tercer barrio, sostenida por el celoso Ayuntamiento que preside, y dirigida por la que en este instante os dirige la palabra.

En Noviembre del año 1882 y en la calle de la Barca abrí por primera vez el establecimiento que dirijo sin contar siquiera con una alumna, por ser la escuela de nueva creación: poco tiempo despues de la apertura, el señor Inspector del ramo, visitó el local para resolver si debían mejorarse las condiciones de capacidad del mismo; puesto que dicho local era ya insuficiente para contener el crecido número

de alumnas que con su asistencia y aplicación correspondían á mis desvelos. Con la aprobación del Excelentísimo Ayuntamiento, fué trasladada la escuela del tercer barrio, á la Forsa, 19, donde continúa instalada en la actualidad y en donde durante 5 años ha mejorado en las condiciones de capacidad que podían sufrir modificación; puesto que á una clase reducida, ha sustituido otra de capacidad tres veces mayor; y á esta, se ha agregado otra destinada á las niñas de corta edad, la cual disfruta de buena luz y ventilación.

En cuanto al número de niñas concurrentes, ha ido aumentando de año, en año, hasta el punto de contar hoy con una matrícula de 205 alumnas; de las cuales 14 cuentan la edad de trece años; 22 la de doce; 30, la de once; 13, la de diez; 18, la de nueve; 26, la de ocho; 15, la de siete; 23, la de seis; y 44, las de cinco y cuatro. Aunque la escuela pertenece á las elementales, se enseñan también las materias del programa superior, cuyas asignaturas manifestaron conocer sencillamente las niñas en los exámenes á que fueron sometidas el día 15 del pasado Julio. Por estos exámenes, he recibido una prueba de consideración inmerecida por mi parte y la de mis alumnas, y doblemente estimada como precioso recuerdo, por ser debida única y exclusivamente á la paternal benevolencia y cariñosa solicitud con que el Excmo. Ayuntamiento acoge nuestras humildes escuelas, á la indulgencia con que mira á la niñez, y sobre todo á la acertada interpretación que ha sabido dar á la enseñanza. Me refiero á un oficio en el que el Excmo. Ayuntamiento nos demuestra la satisfacción con que ha presenciado nuestros exámenes, y en el que, manifestando al propio tiempo la complacencia que le ha pro-

ducido, cerciorarse de que sus propósitos son secundados por nosotros, y sus desvelos no son perdidos, nos impulsa á continuar con nuevo ardor nuestra humilde y nueva tarea. Reciba el Excmo. Ayuntamiento y particularmente los individuos del mismo que presenciaron el exámen, la expresión de mi eterno y profundo agradecimiento por la distinción que le hemos merecido: Queda terminado el objeto que me propuse; solo me resta recordar que los placeres morales, esa satisfacción íntima que se experimenta por el cumplimiento del deber es lo mas grato ó por mejor decir lo verdaderamente grato á nuestra existencia.

He ahí el motivo doblemente poderoso para afirmarse mas y mas, en la idea de que nuestro celoso Ayuntamiento ha quedado perfectamente satisfecho de su obra: acrecienta esta satisfacción la presencia de los padres en este sitio; puesto que evidencia de un modo palpable, que si algunos fueron indiferentes á la instrucción que sus hijos pudieran recibir, y que si otros, no tuvieron otro objeto al mandarlos á la escuela que tenerlos recogidos, hoy al saber que se van á distribuir los premios, han despertado de su letargo, han reconocido que se añadia un nuevo beneficio al que ya se les dispensaba, y movidos por el interés de sus tiernos hijos, é impulsados por el agradecimiento se han presentado en este recinto, y os dirigen miradas de contento y de inefable gratitud. Yo, señores, haciéndome fiel intérprete de sus deseos, os doy en su nombre las gracias mas cumplidas. Os las doy también en nombre de mis discípulas, quienes rebosando de alegría, esperan gozosas el anhelado momento de recibir el premio; y en el mio, y en el de mis compañeros y en el del público en general, os es-

cito á continuar en la obra regeneradora que habeis emprendido.
He dicho.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

S. Genaro y comps. mrs.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Bernardas

En los domingos: durará los domingos durante siete horas á saber; cuatro por la mañana desde las 8 á las 12; y por la tarde 3; empezando una hora antes y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

Imp. de Alberto Nugué.—Gerona.

ANUNCIOS

EMULSION

DE

SCOTT

de Aceite Puro de

HÍGADO DE BACALAO

CON

Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.
Cura la Tisis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrófula.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Droguerías.
SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK

ZARZAPARRILLA

GRANULAR EFERVESCENTE

Nueva y agradable forma de administrar la *zarzaparrilla*.

Contiene todos los principios de la Esencia de Zarzaparrilla hasta hoy usadas añadiendo sobre ella la ventaja de ser mas activa; consérvase indefinidamente sin alteracion alguna y ser de mas facil manejo, con especialidad para llevarla en los viajes.

Así viene á reemplazar ventajosamente á otros antiguos preparados en las afecciones de la piel, herpes, venéreo, sífilis y en todas aquellas que dependen de un vicio y acritud en los humores.

Elaboracion por medio del vapor y venta por mayor.

LABORATORIO DE G. ORTEGA, QUEVEDO, 7, MADRID.

Por menor en todas las principales farmacias de España y Ultramar.

Precio 1'50 pesetas frasco.

PASTILLAS NIELK

eficaces contra las anginas, crup, ronquera, fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo antiguo, especialmente los oradores y cantantes. Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la «Sociedad farmacéutica Española», C. Formiguera y comp. Barcelona, impreso en tinta roja.

Al por menor en las principales farmacias.

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos á precios muy ventajosos.

AVISO A NUESTROS SUSCRIPTORES

A virtud de la concesion especial hecha á nuestro periódico por el *Instituto Médico Celular de Barcelona*, nuestros abonados pueden obtener con ventajas los siguientes específicos.

25 por 100 de descuento en los específicos siguientes: Perlas de la Salud.—Curan la debilidad general, la anemia, etc., y son tónicas. Precio 4 pesetas; 3 á los suscritores de este periódico.

Antisépsis del Dr. Audet.—Curan los flujos, la tisis, la escrófula, la tos, los catarros, bronquitis, etc., 2 pesetas, 1'50 á los suscritores.

Talisman de la Madre.—Cura la denticion y las indisposiciones de los niños. 2 pesetas, 1'50 á los suscritores.

Antitorreico.—Cura la sordera y demás enfermedades del oido. 4 pesetas, 3 á los suscritores.

Pildoras Charcot.—Cura las parálisis (paralíticas). 4 pesetas, 3 á los suscritores.

Pildoras febrifugas.—Curan las fiebres intermitentes, cuartanas, tercianas, etc. 4 pesetas, 3 á los suscritores.

¡Luz! ¡Luz!—Cura las enfermedades de la vista. 4 pesetas, 3 á los suscritores.

20 por 100 en los siguientes: Medicacion laríngea.—Cura las enfermedades de la garganta y de la voz. 5 pesetas, 4 los suscritores.

Fluido vital.—Cura la esterilidad y la impotencia y las pérdidas seminales. 5 pesetas, 4 á los suscritores.

Reconstituyente á fortiori.—Cura las enfermedades de la sangre y de la menstruacion. 5 pesetas, 4 á los suscritores.

Gotas viriles.—Curan la debilidad nerviosa y despiertan el apetito. 6 pesetas, 5 á los suscritores.

Otras rebajas.—Antiherpético de San Antonio.—Cura el herpes. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Asmático Seyden.—Cura el asma. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Contra-oxena.—Cura la fetidez de aliento. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Disolvente Mekel.—Cura las enfermedades de la vejiga. 12 pesetas, 9'75 á los suscritores.

Específico Dower.—Cura el cáncer. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Contra-tiña.—Cura las enfermedades del cuero cabelludo. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Pildoras Antineuróticas del corazón.—Cura las palpitaciones. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Antihistérico Jacoud.—Cura el histerismo. 4 pesetas, á los suscritores.

Perlas del Serrallo.—Curan la impotencia, la esterilidad y la espermeiorrea. 40 pesetas, 34'75 á los suscritores. Los que deseen adquirir los anteriores específicos deben pedirlos acompañando el importe de sellos ó libranzas, al *Instituto Médico Celular Antiséptico*. Pasaje Domingo, 1.—Apartado de Correos, número 3, Teléfono, 408.—Barcelona.

TIMBRES ELÉCTRICOS

construidos en Barcelona por E. Hernandez á precios muy económicos.—calle Bailen, 83, entre las calles de la Diputacion y Consejo de Ciento; ensanche. Al por mayor grandes descuentos.